

Querida Comunidad del Colectivo Solidario Acción Permanente por la Paz

Después de muchos años de reflexión, lxs trabajadores y la junta directiva del Colectivo Solidario Acción Permanente por la Paz (WFPSC por sus siglas en inglés) hemos decidido cerrar los programas en Honduras y Colombia. La falta de capacidad operativa, los impactos de la pandemia COVID-19, la mala gestión histórica y la incapacidad de proporcionar el apoyo necesario a los equipos en terreno nos han llevado a esta decisión de cerrar los programas de Colombia y Honduras en diciembre de 2024. La viabilidad del programa de WFPSC en Cuba se revisará en julio de 2025. Todas las delegaciones previstas para 2025 continuarán según lo planeado. Si usted está interesadx en participar en una delegación a Cuba, por favor vea las próximas delegaciones aquí.

Comenzamos con gratitud hacia ustedes, ya sea que hayan estado con nosotrxs durante 4 meses o cuatro décadas. Es la dedicación de innumerables personas y organizaciones lo que ha permitido a WFPSC acompañar a nuestrxs hermanxs en América Latina y tener algún impacto en las políticas estadounidenses. Incluso si no trabajas para una organización sin fines de lucro, es probable que sepas que el panorama para estas organizaciones y su financiación ha cambiado drásticamente en la última década. Los cambios tan rápidos que han atravesado organizaciones de base cristiana, fundaciones, universidades e incluso instituciones financieras ha acelerado el paso hacia este lugar en el que todas las instituciones se encuentran inevitablemente en algún momento. Algunos de nuestrxs socixs de diferentes coaliciones se han visto obligados a cerrar de un día para otro, dejando tanto al personal como a sus contrapartes en situaciones difíciles. Este año nos hemos preguntado una y otra vez cómo podemos ser proactivos y proteger nuestras relaciones con nuestras contrapartes sin dejar de ser honestxs sobre nuestra situación actual.

A pesar de la tristeza que nos abruma ante este contexto, hemos decidido hacernos responsables frente a la situación actual en lugar de limitarnos a solo reaccionar en el futuro. Llevamos meses pensando formas de tener un proyecto sostenible y haciéndonos preguntas profundas y difíciles. La conclusión ha sido que la decisión más responsable es poner fin de manera clara y pausada a nuestro actual trabajo como WFPSC. En la oficina de WFPSC cuelga la pancarta que ha viajado cientos de kilómetros en diferentes peregrinaciones en manos de nuestrxs mayores y jóvenes por igual. En nuestros cajones quedan notas escritas a mano por docenas de trabajadores, voluntarixs y socixs.

La vida de esta organización ha sido larga y hermosa, pero se ha hecho necesario guiarla hacia un final digno. Antes de que se les rompa el corazón, queridxs

lectores, recuerden que los finales son también comienzos, y es nuestro deseo que, al tiempo que ponemos a descansar lo que ha sido WFPSC, nuevas iniciativas puedan nacer y crecer a partir de la siembra de nuestra querida historia.

Las principales razones del cierre son las siguientes:

- **Sostenibilidad financiera.** Con los crecientes gastos esenciales y operativos y las donaciones al límite, nos resulta imposible seguir adelante. Se necesitaría una cantidad considerable de dinero para mantener esta organización de forma responsable. A pesar del firme apoyo de ustedes, nuestra fiel comunidad, necesitaríamos aproximadamente el doble de los fondos que podemos recaudar y seguir recaudando, año tras año.
- Los efectos de la escasez de fondos se han manifestado a través de la falta de personal y la sobrecarga de responsabilidades que recaen sobre los hombros de nuestro equipo, lo que a su vez ha llevado a su agotamiento. Hacer frente a esta escasez nos ha empujado a priorizar los gastos operativos y los salarios actuales de los trabajadores, sin darnos la oportunidad de reforzar los procesos internos. No podemos ofrecer salarios que cubran las necesidades del personal a largo plazo, especialmente para los que vivimos y trabajamos en Estados Unidos. Además, nuestra capacidad para hacer frente con eficacia a posibles emergencias es extremadamente limitada.

¿Cuándo cerraremos?

- Una vez finalizados los compromisos que tenemos programados (delegaciones, gira de incidencia por el sudeste de EE.UU. y acompañamientos pendientes).
- La programación de WFPSC finalizará tanto en Colombia como en Honduras en diciembre de 2024.
- La programación en Cuba continuará al menos hasta que completemos nuestros compromisos con las delegaciones en julio de 2025. En ese momento evaluaremos la situación y consideraremos si es posible una prórroga.

¿Es posible la prórroga?

- El programa de Cuba completará las delegaciones previstas. Estas delegaciones se han incorporado a nuestro plan de sostenibilidad hasta julio de 2025. Allí se definirá el futuro del programa que aún está por determinarse.
- El Sureste (que ya es una organización con personería jurídica propia 501c3) va a continuar indefinidamente como una entidad legal bajo la cual

la junta del SE se centrará en preservar la historia de WFPSC y apoyar el trabajo internacional a pequeña escala en el centro de Carolina del Norte.

¿Qué pasará con las relaciones con nuestras contrapartes?

- La belleza de este trabajo es que es relacional y no se centra en individuos. Nuestros equipos han mantenido conversaciones con cada organización y están trabajando en un plan de compromiso para aquellos que quieran seguir apoyando o manteniendo relaciones con quienes hemos conocido en delegaciones y acompañamientos.
- Nuestras contrapartes han solicitado mantener relaciones con colectivos, activistas de base y organizaciones con sede en EE.UU. que puedan seguir apoyando sus esfuerzos de defensa de los DDHH en este país.
- Si quieres mantenerte en contacto con nuestros socios en Honduras, Colombia y/o Cuba, y apoyar sus futuros esfuerzos de paz, por favor haznoslo saber rellenando [este formulario](#) online (English) o [este formulario](#) (Español).

¿Y las donaciones?

- Todavía necesitamos fondos para seguir apoyando a nuestro equipo y a nuestros socios hasta las fechas decididas. Te pedimos que nos sigas apoyando para poder cumplir con nuestros compromisos y seguir apoyando a nuestro equipo hasta el cierre.
- **Si has estado deseando unirse a una delegación, ¡ahora es el momento! Actualmente tenemos vacantes en tres delegaciones a Cuba. Otras delegaciones están completas o son institucionales y no están abiertas al público.**
- Los fondos que queden después del cierre se utilizarán para gastos de funcionamiento (en los EE.UU.) durante un período limitado de tiempo. Después, los fondos restantes se distribuirán entre las contrapartes de la coalición cuyo trabajo se ajuste a la misión de WFPSC.

¿Qué apoyo necesitamos ahora?

[Aplica a una de nuestras delegaciones](#) o envía este enlace a ese grupo de amigos que lleva tiempo deseando ir.

Sabemos que esta es una noticia decepcionante para la comunidad de WFPSC que ha estado participando en programas de apoyo a organizaciones en América Latina y el Caribe y otrxs que han sido muy cercanos a nosotrxs o han apoyado la misión de WFPSC. Pero el legado de WFPSC seguirá vivo a través de lxs miles de

miembrxs de la comunidad que estan liderando y fomentando esfuerzos de justicia y construccion de la paz en todo el mundo.

En solidaridad,

Trabajadores y Junta Directiva de WFPSC